

MOVIMIENTO OBRERO Y REBELDÍA ECOLÓGICA

Por segunda vez, los estibadores del puerto de Liverpool se negaron a descargar una nave repleta de desechos tóxicos, a pesar de la orden girada por las autoridades.

A principios de agosto un buque soviético, procedente de Canadá, cargado con desechos del incendio de una fábrica de sustancias químicas de Quebec, arribó a aguas inglesas. Los estibadores de Liverpool y de Tilbury, apoyados por activistas de Greenpeace, se negaron a descargar los contenedores llenos de los ya conocidos PCB (ver noticiencia en los números 14 y 15).

Una semana después, otra nave soviética, también procedente de Canadá, transportando 15 contenedores con bifenil policlorurado, atracó en los muelles: los estibadores se negaron nuevamente a descargarlo.

Se esperan cerca de trece barcos más con cargamentos similares, una dura prueba para los ya legendarios *dockers*.

La Jornada. 17 agosto.

RADIATIVIDAD Y GLASNOT

Esconder la información y tergiversar las cifras era práctica común en la URSS. La Perestroika y la Glasnot (transparencia) han permitido que emerja una realidad hasta la fecha oculta. Gracias a estos fenómenos nos hemos podido enterar de la contaminación, la violencia, la corrupción, la delincuencia y demás males que aquejan a la población soviética.

Un ejemplo reciente es la aparición en la revista *Moskovska Novosti* del 16 de agosto, de los resultados de un estudio acerca del efecto de las radiaciones producidas por las pruebas nucleares realizadas durante las décadas de los 50 y los 60 en la península nordestina de Chukota.

La población de Chukota presenta la tasa de mortalidad por cáncer en el esófago más alta del mundo. Ésta se ha incrementado a partir de la época de las



Foto: Raúl Corrales

pruebas atómicas. Los más afectados son los criadores de renos, quienes han consumido durante años la carne contaminada. Los niveles de radiactividad detectados son comparables a los de Chernobil.

Éste hecho debería hacer que nos inquietásemos por la posibilidad de que se lleve a cabo un ensayo nuclear en nuestra zona fronteriza con los Estados Unidos, así como por la cantidad de agua vertida al mar después de haber sido puesta en marcha la planta de Laguna Verde, a pesar del argumento de la CFE de que la radioactividad de ésta se encuentra dentro de las normas establecidas (lo cual siempre se ha dicho al realizar cualquier prueba).

Cabe mencionar que en un principio la CFE se negaba a aceptar el haber arrojado esta agua al mar, hasta que, debido a las presiones locales y de los medios de comunicación, tuvo que aceptarlo. De lo que se deduce que no sólo la URSS necesita Glasnot.

La Jornada. 3, 17, 19 de agosto.

LA CULTURA ECOLÓGICA DE TELEVISIÓN

"Si todos los animales tienen que morir por el hombre, por lo menos que mueran de manera humanitaria". Lolita Ayala, Canal 2.

Y la Adriana Abascal, Miss México: al preguntársele si se consideraba ecologista,

la participante en el certamen Miss Universo respondió: "No, porque a mí me gustan los abrigos de visón, aunque no quisiera yo matar al visón...".

Penultimatum, La Jornada. 21 de mayo y 26 de agosto.

POSIBLES EFECTOS DEL TRABAJO EN COMPUTADORAS

Según un informe de la Organización Internacional del Trabajo, laborar ante una pantalla causa serios trastornos al hombre: padecimientos oculares, problemas en el sistema músculo-esquelético y múltiples tensiones, son las más comunes. Más aún, se sospecha que las radiaciones de frecuencia ultrabaja emitidas por las pantallas ocasionan un gran número de partos malogrados, así como defectos congénitos en niños de mujeres que se dedican a estas labores.

Por otro lado, Dieter Korczak, del Instituto de Planificación Social y de Programas de Múnich, realizó un estudio en personas que trabajan en computadoras y encontró que este tipo de trabajo provoca "un montón de sufrimientos psíquicos y psicosomáticos", principalmente a nivel sexual. Estimulan el apetito sexual e impulsan a una rápida satisfacción del deseo, aunque también pueden conducir a una total inactividad en el sexo.



Los investigadores pegados a su computadora ¿serán los nuevos mártires de la ciencia?

La Jornada, 19 y 21 de agosto.

NARCOTORROS

Recientemente la policía atrapó a un narcotraficante con un par de kilos de coca. Al ser interrogado —como se acostumbra— el inculcado confesó tener

200 pericos. Coordinadas de por medio, los policías se apresuraron a localizar el cargamento de droga.

Sin embargo, al llegar al lugar, cuál fue su sorpresa al encontrar: ¡200 pericos de carne, huesos y plumas! Si se considera que algunas especies pueden llegar a costar más de un millón de pesos, el botín no es nada despreciable.

La Jornada 3 de agosto

**INFORMACIÓN CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA
ICYT
CONACYT**

Los avances científicos y tecnológicos en México y en el mundo, desde una perspectiva global, repercusiones históricas, sociales y culturales.

De venta en librerías CONACYT de Publicaciones Científicas, tiendas de autoservicio, grandes almacenes, librerías de prestigio y kioscos de periódicos.

